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编者按：4月15日至5月5日，第133届广交会将在广州举行。
连续举办了67年的广交会被誉为中国外贸的“晴雨表”和“风向标”。本届广交会是疫情防控政策优化后首次全面恢复线下办展，将是展示中国外贸韧性与

优势的绝佳窗口。
当前世界经济总体复苏乏力，外需走弱、订单下降，此时信心比黄金更重要。台州700多家企业踊跃出征广交会，以更优更好的新产品和新服务抢订单拓市

场。本报推出“广交会看台州外贸活力”报道，与读者一起全程关注台州企业的广交会之战，为台州制造奋力闯世界鼓与呼！

台传媒记者周丽丽

“厂房的交易量明显减少，较去
年上半年减少至少两三成。”代理经
营多年工业地产的房金眼房产中介
负责人泮雄伟最近感受到了工业地
产的一丝寒意，“清明前后应该是厂
房租赁买卖的高峰期，但是今年成交
量并不理想。”

工业地产租金下降
工业地产是指工业类土地使用

性质的所有毛地、熟地，以及该类土
地上的建筑物和附属物，是有别于住
宅、商业和综合类用地以外的第四种
性质用地。工业类土地上的可建建筑
物用途有较大的范围，其中包括工业
制造厂房、物流仓库及工业研发楼宇
等。在我国，工业房地产的土地批租
年限为50年。

泮雄伟认为，2014年左右，当时
的飞跃科创园、宝石科技园等是台州
首批工业地产项目。2016年，为推进
产业结构调整和创新转型，提高土地
节约集约利用水平，我市出台了《关
于加快工业地产开发建设的实施意
见》，促进和规范工业地产开发建设。
2019年，我市工业地产的发展达到
一个高潮期。

“2019年，我市工业地产全面开
花。那时候，工业地产比较紧俏，企业
找厂房的热情很高涨，最能反映行情
的是厂房的租金，有时候厂房租金一
年能涨30%甚至更多。”泮雄伟说。

记者了解到，在前三四年，我市
工业地产承租中，通常有个规定，就
是承租第二、三年会比头年的租金有
10%左右的增长幅度。“往年要求提
高租赁价格的行情，今年变成了降低
价格。”台州居家房产中介梁先生说，
今年，出租方通常没有要求每年递增
租金，反而不少承租方要求减低租金
价格，“今年不少工业地产的租金较
去年同期减少了10%左右。”

企业主谨慎扩大规模
城市工业地产的开发主体一般

应为房地产开发商，而在台州，工业
地产开发的主体常为实力较强或有
影响力的行业龙头企业。记者统计，
除政府主导的工业项目外，目前我市
工业地产较大的项目包括飞跃科创
园、宝石科技园、星星下陈创业服务
区、永源工业园区、长英工业园等。这
些地产的主导企业通常有“存量土
地”，通过统一规划管理，开展“空间
换地”、旧厂区改造等形式，对存量低
效用地实施二次开发，向存量土地要

“发展增量”。
前几年，企业生产和订单均在稳

步增加，未来对生产厂房、仓储的需
求有望增加。这就促成了台州工业地
产的发展。“而随着经济大环境的影
响，今年不少企业对于工业厂房的采
购比较谨慎。”泮雄伟说，往年企业
热衷于拥有厂房的产权来应对房租
的上涨，而现在企业更喜欢承租厂房
应对变化的经济环境。

“新生代”工业地产
需求悄然增长

尽管工业地产目前不景气，但是
不少业内人士还是看到一些商机。

“传统制造厂方对于工业地产的需求
减弱，但是一些新生代商业模式对于
工业地产的需求还是有所增长，就是
所占比例还比较少。”泮雄伟说。

泮雄伟所说的“新生代”，是指一
些个性、新精密产业以及网商等对于
工业地产需求的增加。

椒江的吴女士是下陈一家汽摩
配厂的负责人，此前她主要从事外贸
业务，在亚马逊接一些个性配件的外
贸单，然后找其他企业来生产。如今，
随着订单量的提升，吴女士在飞跃工
业园区租了二三百平方米的厂房，开
始自己生产个性汽车避震产品。

“国外个性改装汽车的比较多，
需要个性定制配件，这些订单比较
小，以前会让其他企业做，但是多数
企业通常不愿意做小批量订单，价格
也比较高。现在我们业务多了，自己
做比较划算。”吴女士说。

“‘新生代’工业需求者相较于传
统工业地产承租者，厂房面积要求相
对较小。但是数量在不断增加。”泮雄
伟认为，产业转型中，工业地产的发
展也在变化中。

成交减少 租金下降

工业地产何去何从？

广交会看台州外贸活力

台传媒记者颜 静 李 平
台传媒通讯员赵碧莹

日前，记者走进浙江钱江机器
人有限公司，工人们正忙着整理打
包各类不同规格、重量、应用领域的
机器人，它们将亮相 4 月 15 日开幕
的第 133 届中国进出口商品交易会
（广交会）。

第133届广交会将于2023年4月
15日至5月5日在广州中国进出口商
品交易会琶洲展馆举办。本届广交会
是疫情三年后首次全面恢复线下办
展，台州企业对于展会充满期待，都
在铆足劲儿备战，精心培训团队、认
真挑选并调整参展产品结构和布置
展位，力争在全面重启的广交会平台
上，向国内外市场展现台州制造的新
风采。

记者从台州市商务局获悉，本届

广交会我市有 730 家企业参展，设
2036 个展位，占全省的 23.9%，总展
位数居全省第二；其中品牌性展位
730个（含黏连展位），占浙江省交易
团品牌总数的 36.6%，品牌展位数居
全省第二。

面对国际贸易新趋势、市场新需
求，本届广交会增加了工业自动化和
智能制造、新能源及智能网联汽车、
孕婴童用品等新的展览题材，一些新
企业和新产品参展踊跃，爱仕达股份
有限公司便是其中之一。

作为高科技企业，爱仕达股份
有限公司先后于 2016 年、2017 年控
股浙江钱江机器人有限公司、全资
收购澳大利亚 CSF，进军智能制造
领域。

本届广交会，CSF 公司联合钱
江机器人在工业自动化和智能制造
展区拿下最大的展台，参展面积达

420 平方米，全方位展出机器人创
新应用成果，这也是爱仕达涉足机
器人领域以来交出的第一份“广交
会作业”。

“2018年以来，我们着手开拓海
外市场，这次希望借助广交会平台，
加速开拓力度，挖掘更多海外商机。”
钱江机器人有限公司副总经理王永
贵说，广交会是企业向全球展示自身
实力的绝佳窗口，此次钱江机器人也
是拿出了拳头产品。“除了焊接、打
磨、码垛、喷涂等应用领域的产品，我
们全新研发的压铸版机器人将首次
亮相大型展会，这款产品具有高防护
性、耐高温等特点，填补了国内该领
域产品空白。”

销售团队特训、调整和加强产品
对接、提前邀约客户线下洽谈 ......这
段时间，利欧泵业集团国际营销中心
营销副总监金媚媚忙得不可开交。

“历经三年蛰伏，今年正式全面归来，
我们为此做了大量的准备工作，将以
全新的状态重新出征。”

4月 11日，借着广交会召开的东
风，利欧在温岭召开全球经销商峰
会，邀请来自40多个国家的近100位
经销商，共同见证品牌新升级，努力
开启新的全球化篇章。同时，利欧也
将以品牌新形象亮相广交会，重点推
出新能源光伏、新智能化、高效节能
环保等多个系列产品。

此外，为了扩大“台州智造”国际
影响力，我市在本届广交会A区北平
台设立“中国喷雾器之都”“台州新能
源电动车及零部件产业基地”展示区
（第一期405平方米），及“临海圣诞礼
品产业基地”展示区（第二期405平方
米），并组织20家植保机械企业、3家
新能源电动车企业、14家节日用品企
业集中参展。

广交会线下全面重启

台州730家企业
“摩拳擦掌”赴盛会拓市场

本报讯（记者李寒阳）日前，各大
银行美元定期储蓄存款利率上浮调
整，年化利率最高可达5%。据台州某国
有银行工作人员透露，今年该产品利
率已连续上调3次，处于历史高位，来
办理该业务的客户络绎不绝。

今年第一季度，台州各银行大额
存单业务十分火爆，许多产品一经推
出就遭“抢空”，同属于存款类业务的
美元存款走俏，再度证明了今年一季

度资本市场延续了倾向存款类相对
稳健的投资形式。

美元存款利率不断上涨，其主要
原因在于今年以来美联储连续加息
的紧缩货币政策。

不过，虽然美元存款看似利率较
高，实际上却因金额和时长存在较大
的利率差别，同时受制于汇率波动等
风险。

该工作人员透露，该行 2000 美

元-10000美元 3月期的年化利率仅
为 2.4%，而年化利率达到 5%的产品
则有着 50万美元以上以及一年期的
准入条件。

至于风险，目前人民币对美元
汇率的波动变化难以捉摸，相对于
人民币存款来说，美元存款高回报
率也伴随着更多风险，可能出现赚
到的利差却在汇率波动中“还”回去
的可能。

另外，今年不少定期存款业务
出台可转让条款，意味着提前拿回
现金也可以享有完整期限的高回
报率。

业内人士称，存款业务的不断优
化以及人们尚未从疫情后恢复的投
资“激进度”，势必刺激理财、基金等
权益类产品进一步优化，出台更加稳
健且高回报的产品，让投资理财市场
再度活跃起来。

最高年化利率达5%，业内人士提醒需注意汇率波动风险

我市各银行美元存款走俏

4 月 9 日傍晚，市民们在
路桥区路桥街道中盛城市广
场美食街用餐。当地出台发放
消费券等“一揽子”政策，加快
了文旅和消费市场的复苏。

台传媒通讯员蒋友青摄

消费复苏
烟火气升腾

台传媒通讯员张鲜红 姜苏珂文/摄
4月9日，天气晴好，位于温岭市

太平街道梅岭山上的快活林生态茶
园里，迎来了二十多位慕名来体验自
助采茶的游客。

据悉，自助采茶是快活林生态茶
园新推出的一个采茶旅游项目。

“今年春茶开采比较迟，现在品
质仍较好，大家可以选择一芽一叶
的嫩芽，尽量不要用指甲去掐……”
虽然大多数游客是第一次采茶，但
经过茶园负责人周剑武简单的培
训，大家很快就上手了，只见每人背
上一个小竹篓，穿插在茶园间，采摘
得有模有样。

游客陈女士专门带上老公和父
亲一起来采茶，三人一共采了 5斤多
茶青。她说：“我们是冲着无公害生态
茶园来的，而且自己采摘可以挑选品
质更好的嫩芽，又可以趁机放松心
情、锻炼身体，一举两得。”

总面积 300 余亩的快活林生态
茶园是上世纪 60年代知识青年上山
下乡时种下的，后来由于历史原因，
这片茶园荒废了多年。

周剑武是土生土长的梅岭山头
人，在梅岭山上经营农场已有十余
年。两年前，他承包下了这片茶园，
对其重新进行整理开发。

由于茶园是温岭及周边市场少
有的西湖龙井“老茶蓬”，树龄已有
五六十年，再加上采用纯生态种

植，茶叶品质不错，在市场上已经
有了一定知名度，也有了固定的客
户群体。

受去年干旱和寒潮的影响，今年
春茶开采要比去年迟20天左右，3月
中下旬才正式开采。周剑武说，只要
天气不下雨，就经常有市民或通过微
信联系他，或直接组团来茶园，希望
自己动手采摘茶叶，再让周剑武代为
加工。周剑武觉得这是一个不错的商
机，于是推出了自助采茶项目，没想

到生意很不错。
周剑武说，一般 10 斤茶青可制

成 1斤成品茶，游客采摘的茶青价格
按照当前茶叶折合价来计算，再收取
适当的加工费。

自助采茶乐项目，不但带动了
梅岭山的旅游人气，也带动梅岭高
山农副产品销售，还一定程度缓解
了采茶工紧缺问题。尝到甜头后，周
剑武计划下一步推出生态茶园研学
游等项目。

温岭——

自助采茶带活“茶经济”

44月月99日日，，快活林生态茶园内快活林生态茶园内，，市民组团前来采摘春茶市民组团前来采摘春茶。。


